
Предварительное голо-
сование в Алтайском 
крае: более 123 тысяч 
человек сделали свой 
выбор.К  ?

22 мая состоялось пред-
варительное голосование 
партии «Единая Россия» по 
выборам в Государственную 
думу и Алтайское краевое 
Законодательное Собрание. 
В регионе работали 374 счет-
ные комиссии, 49 из них – в 
Барнауле. Голосование было 
рейтинговым. Избиратель 
мог поставить галочки на-
против фамилии как одного 
кандидата, так и нескольких.

Все участки предвари-
тельного голосования от-
крылись в восемь часов утра. 
Председатель краевого За-
конодательного Собрания 
Иван Лоор – в числе первых 
избирателей.

– Задача не просто про-
голосовать, а выбрать тех, 
кто в дальнейшем принесет 
пользу жителям края, – ска-
зал спикер АКЗС. – С выбо-
ром я определился заранее. 
Всегда стараюсь приходить 
на избирательные участки 
сразу после их открытия. При 
процедуре предварительного 
голосования появляется воз-
можность дополнительного 
общения с избирателями, 
проходят встречи, дебаты. 
Думаю, со временем и другие 
политические партии будут 
проводить предварительное 
голосование. Оно позволяет 
выявить новые лица, кото-
рые принесут свежие идеи 
в общество.

Уже в первые часы пред-
варительного голосования 
в региональную счетную 
комиссию стала поступать 
информация о том, что изби-
ратели приходят на участки 
достаточно активно.

– В некоторых случаях же-
лающих проголосовать было 
больше, чем мы предполага-
ли, – рассказывает председа-
тель региональной счетной 
комиссии Юрий Сметанин. 
– В Залесовском районе посту-
пила просьба предоставить 
дополнительное количество 
бюллетеней. Но на каждый 
счетный участок расчет 
бюллетеней шел такой: 15 
процентов от числа зареги-
стрированных избирателей. 
Поэтому те, кто хотел прого-
лосовать, могли заполнить 
специальную анкету.

Кстати, на предваритель-
ное голосование по традиции 
выборов приходили целыми 
семьями вместе с детьми. На 
10.00 явка составила около 1,5 
процента. На участке в барна-
ульской гимназии № 42 было 
достаточно многолюдно.

– Мы пришли всей семьей, 
– рассказывает жительница 
Барнаула Ирина Панфилова. – 
Пусть это еще не всенародные 
выборы, но я считаю, когда 
избирателям предоставляют 
возможность самим выбирать 
будущих кандидатов, это ин-
тересно. Предварительное 
голосование – новая и инте-
ресная процедура. Поставили 
галочки напротив фамилий 
сразу нескольких кандидатов.

А вот на участке в барна-
ульском поселке Южном 
даже образовалась очередь 
из желающих проголосо-
вать. В здании гимназии
№ 5 десятки человек стоя-
ли в очереди, чтобы сделать 
свой выбор в рамках пред-
варительного голосования 
по выборам кандидатов в 
депутаты Государственной 
думы и краевого Законода-
тельного Собрания.

И
В целом явка по краю со-

ставила примерно 6,55 про-
цента. В предварительном 
голосовании приняли уча-
стие более 123 тысяч человек.

По предварительным ре-
зультатам среди кандидатов, 
претендующих на попадание 
в список партии по федераль-
ному округу, лидирует депу-
тат Государственной думы 
Николай Герасименко. Второе 
место – у главного врача кра-
евой клинической больницы 
Валерия Елыкомова и третье 
– у председателя федерально-
го Молодежного парламента 
Натальи Кувшиновой.

Предварительно подве-
дены итоги и по четырем 
одномандатным округам в 
Государственную думу. По 
Славгородскому округу по-
беду одержал председатель 
АКЗС Иван Лоор, по Барнауль-
скому округу – заместитель 

губернатора Даниил Бессара-
бов, по Рубцовскому – депу-
тат АКЗС Виктор Зобнев, по 
Бийскому округу – депутат 
Государственной думы Алек-
сандр Прокопьев.

Председатель региональ-
ного оргкомитета по прове-
дению предварительного го-
лосования Борис Трофимов 
вчера прокомментировал 
итоги.

– Легитимность предвари-
тельного голосования под-
тверждена явкой, – сказал 
он. – По федеральному списку 
будет принято политическое 
решение съезда. Определе-
ны три лидера. На сегодня 
конфигурации по округам и 
группам нет. Это не компе-
тенция регионального оргко-
митета. По одномандатным 
округам – четыре лидера. Мы 
считаем, что при их высоких 

показателях они будут кан-
дидатами от партии «Единая 
Россия» по своим округам.

По выборам в АКЗС. 34 ли-
дера в списках с той же степе-
нью вероятности будут пред-
ложены политсовету для 
выдвижения впоследствии 
кандидатами от партии. 10 
человек по одномандатным 
округам – новые люди. Алек-
сандр Гуков, Игорь Панарин, 
Василий Мотуз, Максим Сте-
пин, Сергей Приб, Сергей 
Сивец, Евгений Скурлатов, 
Дмитрий Аганов, Андрей 
Абрамов, Сергей Шабанов.

Не попадут в АКЗС порядка 
20 действующих депутатов. 
По ряду своих коллег, по 
признанию Бориса Трофи-
мова, такой исход – неожи-
данность. Из действующего 
состава депутатского корпуса 
не стали лидерами и не будут 
баллотироваться в качестве 
первого лица на одномандат-

ный округ Роман Трепаков, 
Стелла Штань, Александр Ро-
маненко, Николай Якушев. 
Им может быть предложено 
участие в территориальных 
группах.

Формирование списка 
партии по территориальным 
группам – это компетенция 
политсовета, который вправе 
предложить, кто возглавит ту 
или иную территориальную 
группу.

– Лидеры территориальных 
групп – потенциальные кан-
дидаты на попадание в АКЗС, – 
говорит Борис Трофимов. – Но 
формирование будет идти не 
по фактическому рейтингу, а 
с точки зрения политической 
целесообразности. Молодые 
политики сегодня не заняли 
первых мест из-за того, что в 
некоторых районах их серьез-
но обошли местные участни-

ки. Буду вносить предложения 
по ряду ребят из молодежного 
резерва в качестве будущих 
лидеров территориальных 
групп. Могу спрогнозировать: 
из 34 лидеров региональных 
групп около половины войдут 
в состав АКЗС.

Отметим, что лучший 
показатель по абсолютному 
количеству голосов, отдан-
ных за кандидатов на разных 
округах, предварительно у 
Вадима Смагина. За него про-
голосовали около 5,5 тысячи 
человек. На округе действу-
ющего депутата АКЗС уже к 
12 часам дня закончились 
все бюллетени. Это говорит 
об его авторитете среди из-
бирателей. Второе место – у 
Татьяны Ильюченко, третье 
– у Сергея Серова.

Борис Трофимов подчер-
кнул, что на проведение 

предварительного голосова-
ния бюджетные финансовые 
ресурсы потрачены не были. 

Все мероприятия проходили 
за счет партии и кандидатов.

Кристина ЛИВЕР
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
25 мая Ветер северо-восточный,

3-8 м/сек., с усилением до
15 м/сек., переменная облач-
ность, без осадков, местами 
туман.

26 мая Ветер северо-восточный,
3-8 м/сек., порывы до 15 м/сек.,
переменная облачность,
по краю местами дождь, гроза.

Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 10-15 м/сек.,
без осадков, местами туман.
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Соцвыплаты продолжатся
На улучшение жилищных условий селян в Алтайском 

крае направят 134 миллиона рублей.
Распоряжение о распределении господдержки по этому 

направлению программы устойчивого развития сельских 
территорий утвердил губернатор Алтайского края Алек-
сандр Карлин.

Субсидии на строительство и приобретение жилья по-
лучают молодые специалисты, молодые семьи и жители 
сельской местности, пояснили в Главном управлении сель-
ского хозяйства.

Чтобы стать участником программы «Устойчивое раз-
витие сельских территорий», претенденты на получение 
господдержки должны быть признаны нуждающимися 
в улучшении жилищных условий. Субсидии на эти цели 
выделяют из федерального и краевого бюджетов. Важное 
условие – финансовое участие и самих получателей поддержки.

Напомним, что предоставление соцвыплат на покупку 
или строительство жилья для жителей сельской местности 
началось в 2003 году в рамках программы «Социальное раз-
витие села». С учетом участников программы устойчивого 
развития сельских территорий число получателей такой 
господдержки превысило 6 тысяч. 

Соб. инф.

Какие айтишники лучше
«Superjob для студентов» представил рейтинг вузов 

России на 2016 год по уровню зарплат молодых специа-
листов 2010 – 2015 годов выпуска, занятых в ИТ-отрасли.

Первое место в нем занял Московский физико-технический 
университет, выпускникам которого работодатели предлагают 
зарплату 130 тыс. рублей. Второе место поделили между собой 
Национальный исследовательский ядерный университет 
«МИФИ» и Московский государственный технический уни-
верситет имени Н.Э. Баумана, с зарплатами 100 тыс. рублей.

Алтайский технический университет за пять лет опустился 
с четырнадцатого места на восемнадцатое. В среднем 53% его 
выпускников остаются работать в ИТ-компаниях Барнаула с 
зарплатой 71 тыс. руб., тогда как в 2010 году им предлагали 
на 3 тысячи меньше.

Рейтинг составлен исследовательским центром Superjob 
на основе сравнения уровня доходов выпускников двадца-
ти российских вузов за 2010 - 2015 годы и располагается по 
адресу: students.superjob.ru.

Евгений ШУМИЛОВ

Охотники и рыболовы
подвели итоги

Крайохотобществу за пять лет удалось не только сохра-
нить значительную часть своего состава, но и увеличить 
его. Также на отчётной конференции отмечено как поло-
жительный факт участие в долевом строительстве здания, 
в котором в 2017 году общественная организация получит 
помещение под свой офис, магазин и служебные кабинеты.

Председателем Алтайской краевой организации охотников 
и рыболовов (АКООиР) вновь избран заслуженный работник 
охотничьего хозяйства ассоциации «Росохотрыболовсоюз» 
Сергей Панов.

Он является руководителем рабочей группы по вопросам 
охотничьего хозяйства Общественного совета при Главном 
управлении природных ресурсов и экологии.

Сергей Владимирович сказал «Алтайской правде»:
– Считаю, что для улучшения среды обитания диких жи-

вотных и птиц и охраны их от браконьеров никто не делает 
больше простых рядовых охотников и рыболовов. Они не-
мало трудятся под руководством охотоведов и егерей, чтобы 
больше живности водилось в угодьях, богаче были водоёмы. 
Наша главная задача – развитие охотничьего хозяйства.

На конференции были вручены удостоверения заслу-
женных работников охотничьего хозяйства ассоциации 
«Росохотрыболовсоюз» председателям правлений РОООиР: 
Змеиногорской – Геннадию Мальцеву и Волчихинской – 
Александру Боровому.

Людмила ИЗВЕКОВА

Легитимно и открыто
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На правах рекламы

Очередь на участке в барнаульском поселке Южном.

На участок – всей семьей!

Пожилые люди – одни из самых активных избирателей.

Иван Лоор.Даниил Бессарабов.Борис Трофимов.
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ПРОИЗВОДСТВО

Площадка для инноваций
КОНКУРС

ВНИМАНИЕ!
Вам ответят

Прием граждан по вопросам материнского (семейно-
го) капитала с 23 мая 2016 года будет осуществляться по 
адресу: Барнаул, пр. Комсомольский, 80-а, кабинет № 102. 
Часы работы: с понедельника по четверг с 8.00 до 17.00, в 
пятницу с 8.00 до 16.00, обед с 12.00 до 12.48.

Записаться на прием, получить устную консультацию по 
вопросам материнского (семейного) капитала либо заказать 
справку о размере материнского капитала можно по теле-
фонам: 37-95-55, 37-95-36.

Предварительно записаться на прием можно на сайте 
Пенсионного фонда РФ www.pfrf.ru.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА

КРАТКО
Лесоводы помогают природе

На боровых озерах Степно-Михайловского лесничества 
нынче установили искусственные гнездования. 26 гоголят-
ников появились для нырковой утки. Изготовили утиные 
дуплянки учащиеся михайловской школы № 2, школ Заозер-
ной, Назаровской, а инициаторами стали взрослые.

Они рассказали детям о 
том, что надо развешивать 
гоголятники так, чтобы их 
видно было с воды. Тогда 
утка их быстрее обнаружит 
и займет.

Всё было сделано как 
надо, по всем правилам.

Надо добавить, что ме-
роприятия, которые объ-
являются в Михайловском 
районе по сохранению при-
роды здешних мест, поддер-
живают индивидуальные 
предприниматели Зюзин, 
Генгель, Мельников, Фису-
нов, Одинцов.

А подтверждается, что 
весна – время хлопотное, 
постоянно. Такой пример. 
На кромке бора находится 
озеро Чебухтал. В половодье оно переполнилось, вместе с потоком 
в зелёный массив понесло мальков. Когда вода ушла, в лужах 
прямо среди сосен осталась рыбёшка.

Сотрудники Степно-Михайловского лесничества отправи-
лись в бор с сачками и флягами. Лесоводы вернули в озеро 
живую рыбу и сохранили экологию оздоровительной местно-
сти. Поблизости расположен детский оздоровительный центр 
имени Ю.А. Гагарина, и запах от испорченной рыбы доставил 
бы немало негативных эмоций.

Людмила ИЗВЕКОВА

ВСТРЕЧА
Обстоятельный 

разговор
Губернатор края Александр Карлин 

встретился в Москве с известным литера-
турным критиком, писателем и телеведу-
щим Львом Аннинским.

Губернатор рассказал о реализации зна-
чимых издательских проектов в Алтайском 
крае, обсудил с Львом Аннинским вопросы 
поддержки литераторов, а также задачи в 
области сохранения творческого наследия 
писателей и поэтов – уроженцев Алтайского 
края. Александр Карлин отметил, что Ал-
тайский край на протяжении 10 лет ведет 
активную издательскую политику. С 2009 
года в регионе издают литературные произ-
ведения талантливых алтайских авторов на 
средства краевого бюджета.

За семь лет в свет вышло более 45 тысяч 
экземпляров книг 66 авторов. Основная часть 
тиража направляется в краевые и муници-
пальные библиотеки, чтобы произведения 
алтайских авторов были доступными для 
максимального числа читателей. При губерна-
торе края действует научно-консультативный 
совет по издательской политике, разработан 
план подготовки и реализации издатель-
ских проектов. За пять лет реализовано 19 
масштабных мероприятий: изданы книги к 
110-летию Ивана Пырьева, 85-летию Екате-
рины Савиновой, вышел в свет двухтомник 
сочинений Валерия Золотухина и многие 
другие труды.

Губернатор рассказал, что значимой фор-
мой поддержки талантливых авторов явля-
ется присуждение премии Алтайского края в 
области литературы, искусства, архитектуры 
и народного творчества. Установленная с 
2007 года Шукшинская литературная премия 
вручается авторам из любого региона России, 
создавшим прозаические произведения в луч-
ших традициях отечественной литературы. 
Популярной формой литературной жизни и 
одним из способов сохранения творческого 
наследия является проведение в Алтайском 
крае чтений, посвящённых землякам-пи-
сателям.

В ходе рабочей встречи Александр Кар-
лин рассказал Льву Аннинскому и о других 
мероприятиях, проводимых с целью попу-
ляризации литературы в Алтайском крае. К 
их числу относится проведение фестиваля 
книги «Издано на Алтае». Неизменно высокой 
популярностью пользуются литературные 
музеи Алтайского края: Всероссийский мемо-
риальный музей-заповедник В.М. Шукшина, 
Государственный музей истории литературы, 
искусства и культуры Алтая, а также мемо-
риальный музей поэта Р.И. Рождественского.

В завершение встречи Лев Аннинский 
признался, что открыл для себя Алтайский 
край с новой стороны. Губернатор пригласил 
его на Алтай в гости, чтобы более подробно 
ознакомиться с литературной жизнью ре-
гиона. Литературовед в свою очередь пообе-
щал рассмотреть ряд предложенных тем для 
подготовки новых программ на телеканале 
«Культура».

Соб. инф.

Управление информа-
ционных технологий и 
связи Алтайского края 
совместно с Алтайской 
торгово-промышленной 
палатой объявило о на-
чале проведения первого 
этапа ежегодного кра-
евого конкурса «Лучшие 
проекты информати-
зации на Алтае». Его 
цель – создать единую 
площадку для обмена 
опытом и идеями, а 
также содействовать 
продвижению перспек-
тивных инновационных 
разработок в сфере 
ИТ-технологий.Д  

Напомним, что проект 
реализуется с 2004 года и за 
это время он превратился в 
значимое профессиональное 
событие в сфере информаци-
онных технологий. В прошлом 
году указом губернатора края 
Александра Карлина конкурсу 
был присвоен краевой статус.

С каждым годом растет ко-
личество заявок на участие в 
нем, повышается и уровень 
презентуемых ИТ-проектов. 
За 12 лет проведения конкурса 
разработчики представили 
более 250 проектов, многие из 
которых авторы продолжают 
развивать и совершенствовать 
до сих пор.

К примеру, победителем 
краевого конкурса 2008 года 
стал проект «Система авто-
матизации нотариального 
производства» («Нотариат»). 
Александр Мажник начал 
работать над ним еще бу-
дучи школьником и затем, 

что называется, доводил до 
ума в вузе под руководством 
профессора АлтГТУ Семена 
Кантора. Благодаря широким 
возможностям система полу-
чила одобрение правления 
нотариальной палаты и была 
внедрена в большинстве нота-
риальных контор Алтайского 
края. Разработка позволила 
существенно ускорить под-
готовку документов любой 
сложности, а вместе с тем 
сократить и время ожидания 
клиентов. В настоящее время 
«Нотариат» используют в не-
скольких регионах России и 
Казахстана.

Еще один призер конкурса 
(2012 года) – интернет-сайт по 
продаже электронных биле-
тов на автобусные маршруты 
www.e-traffic.ru, разработан-
ный барнаульской компани-
ей «Артмарк». Сегодня с его 
помощью можно купить ав-
тобусные билеты более чем 
на 200 автовокзалах России.

– О достойной конкурен-
ции наших проектов можно 
судить по тому, что они зани-

мают лидирующие позиции 
на всероссийских конкурсах, 
– рассказывает председатель 
жюри финала конкурса, на-
чальник управления инфор-
мационных технологий и 
связи Алтайского края Евге-
ний Поздерин. – К примеру, 
лауреатом Всероссийского 
конкурса проектов регио-
нальной и муниципальной 
информатизации «ПРОФ-IT» 
2013 года стала алтайская 
разработка «Медицинская 
информационная система 
«АРМ Поликлиника», одним из 
функционалов которой явля-
ется реализация возможности 
электронной записи на прием 
к врачу в медучреждения Ал-
тайского края.И   

Финалисты конкурса раз-
ных лет выходят со своими 
разработками и на между-
народный рынок ИТ-услуг. 
Так, победителем конкурса 
прошлого года ООО «БТП» 

разработан востребован-
ный на современном рынке 
автоматизированный сервис 
обслуживания клиентов, 
документооборота, сбора и 
обработки статистических 
данных и отчетов компании 
– программно-аппаратный 
комплекс «Фабрика Автома-
тизированных Продаж». В 2015 
году этот ИТ-продукт взяла 
на вооружение транспортная 
компания из Китая, а с апреля 
2016 года система включена в 
Единый реестр российских 
программ для электронных 
вычислительных машин и 
баз данных.

Широкую известность 
получили приборы и аппа-
ратные комплексы, разрабо-
танные студией роботизи-
рованных инновационных 
решений «Интеркот». Проекты 
«биохимический робот-чер-
вяк» и «роботизированный 
конструктор для обучения 
детей» два года подряд зани-
мают первые места в конкурсе 
«Лучшие проекты информати-
зации на Алтае» (2014 – 2015 

годы). Роботизированный 
конструктор для детей стал 
победителем и финалистом 
множества международных 
и всероссийских конкурсов. 
Кроме того, проект занял 
первое место в номинации 
«Инновации для детей» Все-
российского стартап-тура, 
организованного фондами 
Бортника и «Сколково» в 2015 
году, благодаря чему компа-
ния-разработчик получила 
приглашение стать резиден-
том инновационного центра 
«Сколково».

– Нас радует, что проекты, 
представленные на конкурс, 
имеют широкую направлен-
ность, – отметил Евгений 
Поздерин.

По словам организато-
ров, в конкурсе принимают 
участие не только опытные 
разработчики, но и начинаю-
щие специалисты – студенты, 
аспиранты краевых вузов и 
профучилищ.

– Среди ст уденческих 
разработок встречаются 
действительно си льные 
проекты, – отметил Евгений 
Поздерин. – Так, авторский 
коллектив из Алтайского про-
мышленно-экономического 
колледжа «АКОПС», предста-
вивший проект «Автомати-
зированный комплекс для 
подготовки студентов к про-
ектированию охранно-пожар-
ных систем на объектах», не 
вошел в число победителей, 
но получил положительные 
отзывы в финале конкурса и 
был удостоен специального 
приза от АТПП.

Победа в конкурсе откры-
вает для участников большие 
возможности. «То, что мы ста-
ли серебряными призерами и 
получили диплом губернато-
ра края, безусловно, сыграло 
свою положительную роль в 

развитии нашей компании, 
– рассказывает генеральный 
директор ООО «Регионинфо» 
Валерия Черемных, автор про-
екта «Система онлайн-брони-
рования MAGELLAN». – Под-
держка администрации края 
стала весомым аргументом 
для новых партнеров агент-
ства. Мы заключили инте-
ресные контракты, думаем, 
что они позволят вывести 
развитие туристической от-
расли региона на принципи-
ально новый качественный 
уровень». З  

Отбор лучших проектов 
2016 года традиционно прой-
дет в несколько этапов. Оце-
нивать разработки будет ком-
петентный экспертный совет, 
в составе которого работают 
представители органов госу-
дарственной власти, бизнеса, 
ученые и ведущие специали-
сты в различных отраслях. 
На первом этапе до 8 сентября 
осуществляются прием заявок 
и регистрация участников. 
Проекты, прошедшие оцен-
ку на заочном этапе, примут 
участие в финале, который 
пройдет в сентябре 2016 года. 
Объявление победителей и 
награждение состоятся 20 ок-
тября текущего года в рамках 
IX Алтайского регионального 
ИТ-форума.

Заполнить заявку и отпра-
вить ее для участия можно на 
сайте конкурса: www.it-alttpp.
ru. Здесь же содержится вся 
интересующая участника 
информация, в том числе 
извещение о проведении 
конкурса, конкурсная до-
кументация и Положение о 
конкурсе.

Вадим КУЛЕШОВ

Секрет 
вечной молодости
По показателям безопас-
ности отличают детское 
питание от того, что 
предназначено взрослым, а 
еще по фасовке – для детей 
упаковывают в тару не 
более чем на 200 граммов. 
Попробуйте подсчитать 
сами,  сколько нужно коро-
бочек, пакетиков и стакан-
чиков, чтобы расфасовать 
11 тонн продукции, а имен-
но столько ее производят 
в день на барнаульском ОАО 
«Модест».

Еще в 2010 году половина вы-
пускаемой на этом предприятии 
продукции относилась к разря-
ду детского питания, сегодня, по 
словам генерального директора 
завода Антониды Устиновой, эта 
доля достигает 95-96%.

В 2015 году выпуск детской 
продукции на предприятии был 
увеличен на 11,6%, производство 
молока «Отличное», обогащенного 
комплексом из шести витаминов 
и йодом, возросло практически 
в два раза. В первом квартале 
нынешнего года в ОАО «Модест» 
изготовлено 608 тонн молочной 
продукции для детей – на 20% 
больше, чем за такой же период 
в прошлом году.

Все это стало возможно благо-
даря планомерной реконструк-
ции предприятия, первый этап 
которой прошел в 2014 году, тогда 
в рамках программы «Здоровое 
питание населения Алтайского 
края» предприятием была при-
обретена и введена в эксплуа-
тацию линия розлива молока и 
кисломолочных продуктов для 
детского питания в стеклянные 
бутылки. На выполнение этого 
проекта было затрачено 20 мил-
лионов рублей.

В конце 2015 года на предпри-
ятии был выполнен второй этап 
реконструкции – модернизирован 
аппаратный цех, как его здесь на-
зывают, «сердце завода».

– Оборудование для аппарат-
ного цеха обошлось в 10 мил-
лионов рублей, – рассказывает 
главный инженер ОАО «Модест» 
Егор Головин, – пастеризатор, го-
могенизатор,  сепараторы плюс 
централизованная мойка. Все 

оборудование отечественное, 
изготовлено на московском за-
воде «Гигамаш». Покупали мы 
его через торги исходя из соот-
ношения «цена – качество» и,  в 
общем-то, им довольны. Ценни-
ки на импортные аналоги в разы 
выше. Если взять сепаратор, то 
импортный примерно в десять 
раз больше стоит, чем москов-
ский, а технические возможно-
сти, качество изготовления нас 
устраивают. Но здесь многое от 
обслуживания оборудования за-
висит, а у нас оно хорошее. Прак-
тически все наладчики высшее 
образование имеют и опыт тоже.

Всего же с 2013 года и по на-
стоящее время в реконструкцию 
и модернизацию предприятия 
вложено порядка 50 миллионов 
рублей, из них около половины 
– собственные средства завода.

– Увеличились объемы выпу-
скаемой продукции – увеличи-
лась доходность предприятия, 
– говорит Антонида Устинова.– 
Потратить 25 миллионов рублей 
собственных средств на его ре-
конструкцию… О таком еще лет 
пять назад мы не могли и мечтать. 
Сейчас при наших возможностях 
и серьезной господдержке это ста-
ло вполне реально.

Весьма перспективным направ-

лением развития на предприятии 
считают переработку вторсырья 
– молочной сыворотки, позволя-
ющей получать высококачествен-
ные продукты с высокой добавоч-
ной стоимостью. В прошлом году 
была реализована совершенно 
новая технология производства 
морса на основе сыворотки, содер-
жащего натуральный сок яблок 
и черники.

По словам заведующей про-
изводством ОАО «Модест» Дарьи 
Прониной, сывороточные белки 
содержат в себе аминокислоты,  
витамины, минеральные веще-
ства и потому получаемый на их 
основе продукт очень полезен, 
в ближайшем будущем на пред-
приятии может быть налажен 
выпуск сывороточных морсов 
уже с соками малины и брусники, 
необходимая для этого докумен-
тация уже утверждена.

Пока же на «Модесте» готовят-
ся к производству сливочного 
масла для детей дошкольного и 
школьного возраста. Эту продук-
цию будут выпускать по ГОСТу. 
Кроме того, «Модест» планирует 
начать выпуск и детской сметаны. 
По словам Антониды Устиновой, 
сейчас идет процесс оформления 
всей необходимой документации. 
Поставлять эту продукцию пла-

нируется в образовательные уч-
реждения и розничные сети, а 
узнать ее вкус мы сможем уже в 
середине лета.

В мыслях гендиректора «Моде-
ста» Антониды Устиновой нала-
дить на предприятии выпуск еще 
и детских кефиров и киселей, но 
для этого потребуется дополни-
тельное оборудование.

Константин СОМОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ

 (фото)

Состав меняется
21 апреля решением Общественной палаты Алтайского 

края досрочно прекращены полномочия члена Обществен-
ной палаты Алтайского края А.П. Милюкова на основании 
его заявления. 

Вместо него в состав Общественной палаты включена Любовь 
Константиновна Олисова, председатель правления региональ-
ного отделения Общероссийской общественной организации 
«Союз пенсионеров России» по Алтайскому краю на основании 
распоряжения губернатора Алтайского края № 9-рг от 18.02.2016 г.

Владилен ВОЛКОВ, 
руководитель аппарата Общественной палаты Алтайского края

24 мая – День славянской 
письменности 
и культуры

Дорогие жители Алтайского края! 
От всей души поздравляю вас с Днем 

славянской письменности и культуры!
Появление азбуки Кирилла и Мефодия завершило мно-

говековой период становления славянской письменности, 
стало важным этапом развития русского языка, сыграло 
ключевую роль в истории российской государственности. 
Отмечая этот праздник, мы отдаем дань мудрости нашим 
предкам, создавшим многонациональную державу, заве-
щавшим потомкам великое духовное и культурное насле-
дие, основанное на христианских традициях терпимости, 
толерантности и согласия.

В Алтайском крае в добром соседстве проживает 142 
национальности, для каждой из которых русский язык и 
письменность – родные. Нас объединяет стремление мирно 
сосуществовать, делать все для процветания малой родины.

Дорогие земляки! Желаю вам счастья, здоровья, успехов 
в делах на благо развития Алтайского края!

Дорогие друзья! От всей души поздравляю 
всех жителей Алтайского края 

с замечательным праздником – Днем 
славянской письменности и культуры!

Славянская письменность родилась одиннадцать с по-
ловиной веков назад благодаря труду двух великих про-
светителей - православных монахов братьев Кирилла и 
Мефодия, позже причисленных церковью к лику с вятых. 
Общая азбука сплотила славянские народы, создала пред-
посылки для объединения, послужила толчком к развитию 
культуры и духовности, способствовала формированию 
российской государственности.

Русский язык – один из самых распространенных языков 
в мире, служит не только выразительным средством для 
нашего народа, но и является языком межнационального 
общения и сотрудничества.

Алтайский край – многонациональный регион. Свой 
дом на радушной алтайской земле обрели русские и каза-
хи, украинцы и немцы, а также представители еще почти 
полутора сотен других народностей. И всех нас, жителей 
Алтайского края, объединяет «великий, могучий, правди-
вый и свободный» русский язык. А любовь и внимательное 
отношение к родному языку, бережное к нему отношение 
должны стать неотъемлемыми качествами каждого граж-
данина и патриота.

Уважаемые земляки! Желаю вам удачи, благополучия, 
здоровья и счастья, мира и процветания нашему краю!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания

И. ЛООР.

***

Вернули в озеро мальков.

В студии роботизированных инновационных решений «Интеркот».

Линия розлива работает безотказно.

Антонида Устинова: 
«Растут объемы – растет 

доходность».
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.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.
«Время пришло – давайте меняться»
Ситуация с Заринской 
больницей, в которой 
долгое время пусто-
вал пост главного вра-
ча, уже неоднократно 
рассматривалась на 
страницах «АП». Вот 
уже три месяца медуч-
реждение возглавляет 
Алексей Бракоренко, он 
рассказал о перспекти-
вах развития Заринской 
ЦРБ.

– Алексей Викторович, с 
чем пришлось столкнуть-
ся, когда вы приехали на 
работу в Заринск?

– Во-первых, необходимо 
сразу оговориться, что, по 
сути, здесь две больницы. 
Потому что городская объе-
динена с районной. Только 
в городе у нас в составе цен-
тральной городской больницы 
есть несколько амбулаторий, 
иммунологическая лаборато-
рия, стоматология, детская 
поликлиника. Вопросами 
сельского здравоохранения 
занимаются специалисты в 
районной больнице, четырех 
врачебных амбулаториях и 32 
ФАПах. Все это территориаль-
но обособлено.

Во-вторых, на 65 600 чело-
век населения (город и рай-
он) у нас сорокапроцентная 
укомплектованность врачеб-
ными кадрами. И это самая 
основная проблема, которую 
достаточно сложно решить. 
Для примера возьмем наше 
межрайонное отделение хи-
рургии. Оно обслуживает 
Заринск и еще четыре райо-
на. При этом в нем всего два 
хирурга. Сейчас они работа-
ют в режиме через сутки. На 
21 терапевтический участок 
приходится 10 терапевтов. С 
учетом отпуска, болезни и 
прочего фактически посто-
янно работают только 7-8. А 
ведь это ведет за собой очере-
ди, негатив пациентов.

– И что в таком случае 
делать?

– Мы решаем эту пробле-
му сразу с нескольких сто-
рон. На целевом обучении 
в медицинском универси-
тете у нас 12 студентов, но 
они придут к нам в 2020 и 
2021 годах. Есть три интер-
на, которых мы ждем уже 
к осени, – два терапевта и 
хирург. На распределении 
выпускников шестых курсов 
я старался убедить поехать 
на работу к нам. Последний 
год существует интернату-
ра и есть бюджетные места, 

но на них обычно отдается 
преимущество целевикам. 
Среди выпускников таких 
у нас нет, поэтому если три 
специалиста, которым мы 
дали ходатайство на квоты 
не пройдут, необходимо будет 
учить их платно. Стоимость 
обучения одного – 103 тысячи 
рублей. Учитывая ситуацию 
с кадрами, мы готовы отдать 
эти деньги. Но таким образом 
учить самостоятельно мы мо-
жем максимум 4-5 человек. 
А ведь еще и целевикам по 
договору мы в обязатель-
ном порядке выплачиваем 
ежемесячную стипендию. У 
меня есть уже 10 заявлений 
от нынешних выпускников 
школ на квоты целевого по-
ступления в АГМУ в этом году.

Кроме того, мы обсуждаем 
наши проблемы и с властями 
города. Я обратился к главе 
администрации города За-
ринска Ивану Терёшкину, 
главе администрации Зарин-
ского района Виктору Азгал-
дяну и обоим депутатским 
корпусам, где получил пол-
ное понимание и поддержку, 
за что им огромное спасибо. 
Больница несёт финансовую 
нагрузку. Так давайте нести 
ее вместе! Потому что я хочу 
набрать 10 студентов-целе-
виков, но не потяну их фи-
нансово. Более того, я хотел 
бы взять как можно боль-
ше, так как за 5-6 лет нам не 
удастся полностью решить 
кадровые проблемы. Дело в 
том, что средний возраст на-
ших врачей довольно высок. 
Половина из 127 сотрудни-
ков – пенсионеры, из них 80 
процентов – люди от 60 до 
75 лет включительно. Кроме 
того, значительная часть со-
трудников уже предпенсион-
ного возраста. В возрасте от 
51 до 60 лет 32% всех врачей. 
Поэтому мы ищем и готовых 
специалистов тоже. Однако, 
чтобы наша территория ста-
ла привлекательной, нужно, 
чтобы мы входили в програм-
му «Земский доктор». Губер-
натор Александр Богданович 
обрадовал, что вопрос должен 
решиться в этом году.

– Но ведь в вашем ведении 
много и сельских терри-
торий. На эти-то места 
могут ехать специалисты 
по программе уже сейчас?

– Юридическое лицо нахо-
дится не в селе. Так что мы 
можем претендовать на вра-
ча общей практики, и все. А 
районная больница, которая 
находится в селе Сорокино, 
по сути, приравнена к город-
ской. Получается, несмотря 

на то, что она обслуживает 
сельских жителей,  пока про-
грамма не работает. Однако 
когда решится вопрос о рас-
пространении программы 
на малые города, это будет 
нам большим подспорьем. У 
нас есть в городе и селе про-
граммы, по которым наши 
специалисты получают соци-
альную поддержку. Но ее не-
обходимо расширять. Сейчас 
мы создаем рабочую группу с 
депутатами и администраци-
ей города, чтобы понять, как 
воплотить в действие наши 
задумки. А пока приходится 
«тушить пожары» и искать 
специалистов.

Самое интересное,  что 
люди обращаются к нам, го-
ворят, что готовы приехать, 
но спрашивают, а что они 
получат взамен. Программы 
– это хорошо. Но есть и обрат-
ная сторона – специалисты 
избалованы ими и ожидают, 
что им дадут подъемные не 
меньше миллиона, квартиру. 
Сразу спрашивают, а можно 
ли ее приватизировать, какая 
зарплата по больнице, дальше 
интересуют социальные вещи 
– садики, школы. Когда я был 
на распределении шестикурс-
ников, я готов был кричать: 
«Квартиру, машину, дачу…» 
(смеется).

– А как обстоят дела с 
материальной базой боль-
ницы?

– Ею тоже нужно занимать-
ся вплотную. С одной сторо-
ны, необходимо оптимизи-
ровать расходы. Ведь есть 
у нас на балансе ненужная 
недвижимость, от которой 
следует избавляться в крат-
чайшие сроки. Например, 
рядом с новой отстроен-
ной больницей в Сорокино 
стоят пустые корпуса, есть 
наполовину использующе-
еся здание стационара. Это 

нерационально. Есть много 
моментов, в которых необхо-
димо провести перераспре-
деление функций, это будет 
эффективно и более удобно 
для людей. Кроме того, высво-

бодит часть средств, которые 
можно будет использовать 
в том числе на увеличение 
заработной платы, оборудова-
ние, капитальный ремонт. А 
пока видите, даже в кабинете 
главврача с ремонтом про-
блема. Тем не менее когда я 
сюда направлялся краевым 
руководством, был обещан 
зеленый свет по всем на-
правлениям. И на сегодня 
эти обещания выполняются. 
Несмотря на проблемы фи-
нансового характера, нам вы-
делены полмиллиона рублей 
на замену окон в поликлини-
ке, потому что начинать даже 
косметический ремонт с тем, 
что было, пустая трата денег. 
Проводим работу по закупке 
оборудования. Составляем 
ходатайства на управление, 
что-то приобретаем свои-
ми силами. Подали заявку 
на участие в программе по 
автомобилям скорой меди-
цинской помощи.

– Я знаю, что четыре года 
назад в родильном отде-
лении был проведен капи-
тальный ремонт. Какая 
ситуация там?

– Да. Эту ситуацию я хо-
рошо знаю, потому что в на-
стоящий момент работаем 
по претензии. В некоторых 
местах пошла лопухами шту-
катурка. Но гарантийный 
срок не истек, поэтому мы 
вызываем подрядчиков, ко-
торые все отремонтируют. 
Но в целом направление 

акушерства и детства у нас 
приоритетное. Мы активно 
пользуемся родовыми сер-
тификатами. В общем-то, 
острых проблем там нет. 
Однако мы не расслабляем-

ся, дали ходатайство на об-
учение гинекологу. Потому 
что не факт, что проблем не 
появится и в дальнейшем.

– Очень популярна жалоба 
со стороны ваших пациен-
тов на качество обслужи-
вания. Невнимательное 
отношение, чересчур бы-
стрый осмотр…

– А она вытекает из предыду-
щих. Врачи работают с огром-
ной перегрузкой. В коридоре 
очереди, так как специалистов 
не хватает, и конфликты начи-
наются уже там, за дверью. А 
потом «взбодренный» пациент 
попадает к врачу,  который 
принимает вместо двадцатого 
шестидесятого человека. Ос-
новные специалисты – люди 
в возрасте, а они ведь могут и 
ответить. Конечно, нужно пони-
мать, что пациенты приходят к 
нам с самым дорогим, что у них 
есть, – со своим здоровьем. Ино-
гда можно и словом вылечить. 
К сожалению, с этим пока туго. 
Я обращаюсь к врачам: «Уважа-
емые, я понимаю, что большие 
нагрузки, но в любых других 
учреждениях с вами разговари-
вают тактично и вежливо. Вре-
мя пришло – давайте меняться». 
Мы подключили психолога с 
курсом лекций о правильных 
взаимоотношениях, пока это 
внутренний специалист, но 
есть идеи по привлечению 
психолога из Барнаула.

Но также я говорю нашим 
пациентам: «Пожаловались 
вы сегодня, но ведь завтра 
придете к этому же специа-
листу. Другого не появится в 
ближайшее время. А ведь с 
учетом отношения населения 
к нашим докторам,  врачи, 
которые могли бы к нам при-
ехать, подумают: а стоит ли?»

– Наверное, это зависит 
не только от отношения 
пациентов, но и от зара-
ботной платы?

– Средняя заработная плата 
врачей по больнице в 2015 году 
была 28 тысяч. Сейчас – 31,6 
тысячи, что соответствует по-
казателям предусмотренных 
«дорожной картой». Чтобы по-
нимать о чем речь, снять жи-
лье в Заринске стоит 6-8 тысяч 
рублей. У медсестер и фельд-
шеров средняя зарплата 17-18 
тысяч. Конечно, это зависит от 
того, кто сколько работает. Но 
чтобы платить больше, нуж-
но заниматься сокращением 
издержек. А это касается и 
энергоресурсов, и выполнения 
гарантийных обязательств, 
и оптимизации телефонов, и 
многого другого…

– А что не так с теле-
фонами?

– В некоторых кабинетах 
проще поставить сотовую связь 
по специальному тарифу, чтобы 
исходящие звонки на сотовые 
и стационарные телефоны сто-
или 150 рублей в месяц, потому 
что звонки по межгороду очень 
дорогие.

– И всеми этими момен-
тами занимается главный 
врач?

– Главврач занимается 
централизацией всех этих 
моментов. Понятно, что рабо-
та ведется по всем направле-
ниям. Приходится быть еще 
и экономистом, в частности, 
рассчитывать даже точку 
безубыточности отделений. 
Хорошо, что главных врачей 
этому учат. У нас была прези-
дентская программа до 2015 
года. Я учился по ней в Москве 
на базе академии народного 
хозяйства. Нам давали очень 
серьезные знания,  так же се-
рьезно и спрашивали. Было 
интересно и очень полезно. Но 
я не коснулся лечебной части, 
ведь первоочередная задача лю-
бого главврача - организация 
оказания медицинской помо-
щи.  Понятно, что здесь очень 
много направлений работы. 
Поставлены задачи достигнуть 
лучших показателей здоровья 
населения и демографии, чем 
имеем сейчас, придётся при-
ложить немало усилий к их 
выполнению.

– Какой вы видите свою 
основную задачу?

– Заринск – красивый, уют-
ный город. Он достоин, чтобы 
в нем была хорошая больница. 
Этим я и занимаюсь. Хорошо, 
что понимание ситуации есть на 
уровне муниципалитета и края. 
Конечно, это задача не одного 
и не двух лет. Будем работать.

Анна БОДАГОВА 
(фото автора)

Добрая 
весть

От имени жителей 
села Закладного Ро-
мановского района 
в редакцию «АП» об-
ратилась Светлана 
Лысенко. Она расска-
зала, что в селе со-
бираются закрыть 
единственный офис 
Сбербанка.

Ситуацию мы попро-
сили прокомментировать 
начальника управления 
продаж и обслуживания 
А лтайского отделения 
Сбербанка Ларису Соло-
вьеву. Как пояснила Лари-
са Геннадьевна, закрытия 
филиалов ни в этом насе-
ленном пункте, ни в дру-
гих по Алтайскому краю не 
предполагается.

Филиал Алтайского от-
деления № 8644 ПАО Сбер-
банк в Закладном работает 
на улице Юбилейной, арен-
дуя помещение в здании, 
принадлежащем «Почте 
России». После того как в 
апреле представители по-
чтового ведомства предло-
жили банковскому филиа-
лу освободить занимаемую 
площадь, администрация 
Сбербанка инициирова-
ла переговоры с «Почтой 
России». Договоренность 
о продлении сроков арен-
ды достигнута, документы 
оформляются. 

Тамара ПОПОВА

СОЦИУМ

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

80%
СОТРУДНИКОВПЕНСИИО
НЕРОВ БОЛЬНИЦЫ  ЛЮДИ 
ОТ 60 ДО 75 ЛЕТ

Информация об инвестиционной программе
 АО «Алтайэнергосбыт»

  (млн рублей)

Показатель Факт 2015 г. План на 2016 г.
Финансирование 13,1 27,5
Освоение 11,1 24,7
Ввод основных средств в эксплуатацию 11,1 28,4
Источники осуществления инвестиций - 
собственные средства

11,1 24,7

В соответствии с пп.ж. п.20 постановления Правительства РФ от 
21.01.2004 №24 АО «Алтайэнергосбыт» опубликовало проекты инве-
стиционной программы на 2017 - 2019 годы на официальном сайте 
Общества (www.altaiensb.com) в разделе «Раскрытие информации» в 
подразделе «Раскрытие информации в соответствии со Стандартами 
раскрытия информации субъектами оптового и розничных рынков 
электрической энергии» во вкладке «Инвестиционная программа АО 
«Алтайэнергосбыт».  

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Заказчик кадастровых работ: Григорян Гагик Володяевич (почто-
вый адрес: 658450, Алтайский край, Третьяковский район, с. Ста-
роалейское, ул. Ветловая Роща, 21а, тел. 8-960-957-0335).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, 61, кв. 70, тел. 8-960-957-6564, e-mail: 
dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка: 22:50:000000:5, 
местоположение установлено относительно ориентира, располо-
женного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Третьяковский район, с. Екатерининское, сельское 
поселение Екатерининское.

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней с 
момента выхода извещения по адресу: Алтайский край, Третьяков-
ский район, с. Староалейское, ул. Шоссейная, 9д.

Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения участка принимаются по адресу: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, 61, кв. 70 – и в орган кадастро-
вого учета филиал ФГБУ «Федеральная кадастровая палата Феде-
ральной службы государственной регистрации, кадастра и кар-
тографии» по Алтайскому краю в течение 30 дней с момента опу-
бликования.

Уважаемый акционер!
Открытое акционерное общество «Рубцовская автоколонна № 

1934» (ОАО «Рубцовская автоколонна № 1934»), расположенное по адре-
су: 658210, Российская Федерация, г. Рубцовск, ул. Сельмашская, 2-а, из-
вещает вас о проведении 23 июня 2016 года годового общего собрания 
акционеров ОАО «Рубцовская автоколонна № 1934» в форме собрания 
(совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов по-
вестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голо-
сование) по адресу: г. Рубцовск, ул. Сельмашская, 2-а. Начало собрания 
в 13.00 часов.

Регистрация акционеров для участия в годовом общем собрании ак-
ционеров общества будет проводиться по месту проведения собрания. 
Начало регистрации в 12.00 часов. Окончание регистрации – не ранее 
завершения обсуждения последнего вопроса повестки дня собрания, 
по которому имеется кворум.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании 
акционеров общества, будет составлен на основании данных реестра 
акционеров общества по состоянию на 30.05.2016 г.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение годового отчета ОАО «Рубцовская автоколонна 

№ 1934» за 2015 год, годовой бухгалтерской отчетности за 2015 год, в 
том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков), 
распределение прибыли и убытков по результатам финансового года.

2. Выплата (объявление) дивидендов.
3. Избрание членов совета директоров ОАО «Рубцовская автоколонна 

№ 1934».
4. Избрание ревизионной комиссии ОАО «Рубцовская автоколонна 

№ 1934».
5. Утверждение аудитора.
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению лицам, 

имеющим право на участие в годовом общем собрании акционеров об-
щества, при подготовке к его проведению акционеры (их представите-
ли) могут ознакомиться с 1.06.2016 года в рабочие дни с 9.00 до 17.00 ча-
сов по адресу: Алтайский край, город Рубцовск, ул. Сельмашская, 2-а.

Открытое акционерное общество «Алтайские макароны»
Местонахождение общества: г. Барнаул, ул. Трактовая, 31-б.
22 июня 2016 года в 11.00 часов по местному времени по адресу: г. Бар-

наул, ул. Трактовая, 31-б – состоится годовое общее собрание акционе-
ров ОАО «Алтайские макароны». Форма проведения годового общего 
собрания акционеров – собрание (совместное присутствие).

Регистрация акционеров – с 10.30 час.
Повестка дня:

1. Избрание членов счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета 

о прибылях и убытках общества, за 2015 г.
4. Распределение прибыли и убытков за 2015 г., в том числе выплата 

(объявление) дивидендов.
5. Избрание членов совета директоров общества.
6. Утверждение аудитора общества.
7. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
Список акционеров, имеющих право на участие в годовом общем со-

брании общества, составлен на 1 июня 2016 года.
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению лицам, 

имеющим право на участие в годовом общем собрании акционеров, 
можно ознакомиться по адресу: г. Барнаул, ул. Трактовая, 31-б, с 9 до 12 
час. (приемная) ежедневно.

Совет директоров ОАО «Алтайские макароны».

Куплю 
пихтовое масло. 

Тел. 8-905-924-9059. Ре
кл

ам
а

Закупаем мёд по 90 – 100 
рублей. Расчёт сразу. 
Тел. 8-983-385-4753 

(с 8.00 до 18.00).

Ре
кл

ам
а

  Куплю воск. Тел.: 8 (3852) 57-
01-27, 8-929-397-0127.

  Куплю мёд. 8 (3852) 57-01-27.
  Куплю мёд. Продаю пчелопа-

кеты. Тел. 8-963-577-6261.

.К ПРОФЕССИОНАЛЬНОМУ ПРАЗДНИКУ.
Хорошая новость!
На ремонт фасада Ал-
тайского государствен-
ного краеведческого му-
зея выделено 800 тысяч 
рублей.

Об этом стало известно 18 
мая – в День музеев. С про-
фессиональным праздником 
сотрудников краеведческо-
го поздравил заместитель 
губернатора Даниил Бесса-
рабов.

– Принято решение о выде-
лении 800 тысяч рублей на ре-
монт фасада здания, – сказал 
он. – Конкурсные процедуры 
уже идут. Деньги для учреж-
дения зарезервированы. Ско-
рее всего, работы начнутся в 
июне. Вопросы реконструк-
ции краеведческого музея не 
снимаются с повестки дня. 
К этому нужно подойти от-
ветственно. Решить, где на 
время проведения ремонта 
будут размещены экспозиции 
и фонды. Как только появит-
ся ресурсная возможность, 
приступим к работам.

Реконструкция помещений, 
развитие музейного дела яв-
ляются одним из приоритетов 
работы региональных властей 
в сфере культуры. Примером 
этого служит целый ряд уч-
реждений, связанных с наши-
ми выдающимися земляками: 
музеи Василия Шукшина, 
Роберта Рождественского, 
Германа Титова, Михаила Ка-
лашникова и других. Сейчас 
активная работа ведется на 

родине Валерия Золотухина: 
там к 21 июня также должен 
открыться музей.

Отметим, в свой профес-
сиональный праздник со-
трудники краеведческого 
музея подготовили новую 
выставку «Чай пить – долго 
жить». Она посвящена тради-
циям чаепития в России. Чай 
впервые попал в нашу страну 
в XVII веке из Китая, и дол-
гое время он был слишком 
дорогим напитком. Однако 

через несколько десятиле-
тий чаепитие у самовара ста-
ло любимым видом русского 
застолья. Сегодня Россия по 
потреблению чая находит-
ся на четвертом месте после 
Китая, Индии и Турции. На 
выставке представлено бо-
лее 150 образцов посуды для 
чаепития, в том числе уни-
кальные самовары.

Кристина ЛИВЕР,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Алексей Бракоренко.
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 В экспозиции представлено 
много самых разных

 самоваров.Традиции чаепития можно вспомнить на выставке.

 Чайный сервиз начала XX века.

.ФАКТ.

Объявление
Вниманию руководителей предприятий, организаций, учрежде-

ний, владельцев грузовых автотранспортных средств!
В соответствии с приказом № 521 от 05.04.2016 г. (зарегистрирован в 

Минюсте России 13.05.2016 г., регистрационный № 42078) Федеральное 
дорожное агентство вводит временное ограничение движения транс-
портных средств, осуществляющих перевозки тяжеловесных грузов по 
автомобильным дорогам общего пользования федерального значения 
с асфальтобетонным покрытием, в период с 28 мая по 31 августа 2016 
года с 10.00 час. утра до 22.00 час. вечера при значениях дневной темпе-
ратуры воздуха свыше 32о С, по данным Федеральной службы по гидро-
метеорологии и мониторингу окружающей среды.

Более подробную информацию можно получить на сайте ФКУ УПР-
ДОР «Алтай» www.uprdoraltay.ru или по тел.: 63-74-93, 63-73-79, 53-80-99.

  Куплю овец. 8-909-501-6207.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ВЫСТАВКА
Рэп – для здоровья 

На выходных в Барнауле прошёл молодежный фести-
валь «Хип-хоп Джем».

21 мая в Краевом дворце молодежи прошел красочный 
фестиваль, приуроченный к Всемирному дню без табака 
и Всероссийской акции «Стоп ВИЧ». В мероприятии  при-
няли участие школьники и студенты в возрасте от 14 до 30 
лет. На своем примере они доказывали, сколько полезных 
вещей можно сделать, занимаясь творчеством и спортом 
Было представлено несколько направлений: стритбол, 
рэп-исполнение, баттл хип-хоп и брейк-данс.

Подробности читайте в ближайших выпусках «АП».
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

«Тойота» провалилась 
под асфальт

Вечером 20 мая в центре Барнаула на парковке на 
проспекте Красноармейском (напротив гостиницы «Ту-
рист») под автомобилем обрушился асфальт.

Все это случилось в оживленном месте. Как показали 
видеокамеры со здания гостиницы «Турист», буквально 
за минуту до ЧП на парковке были люди, чудом никто не 
пострадал. Случайные прохожие не верили своим глазам. 
Очевидец Сергей говорит «АП»:

– Я шел из Сбербанка, и тут асфальт словно превратился 
в болотную трясину, медленно машину стало затягивать 
вниз…

Серебристая «Тойота Ист» стала буквально тонуть и 
уходить под асфальт. Хозяйка автомобиля 24-летняя Еле-
на Силина в это время находилась в офисе, на улицу она 
выбежала, так как у авто сработала сигнализация.

Елена рассказала нашему корреспонденту:
– Из асфальта торчал только перед… У меня был шок, 

я не знала, что делать, куда звонить…
Как выяснилось, асфальт рухнул из-за того, что под ним 

оказалась промоина, она могла возникнуть из-за прорыва 
трубы. Точную причину эксперты назовут позже.

Машину из образовавшейся ямы достали спасатели. 
Для этого они убрали часть асфальта, а затем подцепили 
авто и вытащили. «Тойоту» увезли на эвакуаторе.

Елена поделилась с нашей газетой:
– Машина завелась, но я не рискнула на ней ехать. Раз-

бито заднее стекло, помят бампер, по всему кузову цара-
пины. «Тойоту» я намерена отвезти на экспертизу, чтобы 
подсчитать сумму ущерба.

Наталья СОХАРЕВА 
(фото автора)

В рубцовской гимназии 
больше не будут учить 
игре на музыкальных ин-
струментах.

Эта весть для преподавателей 
музыки гимназии № 3, воспи-
танников и их родителей была 
как гром среди ясного неба. Из-
за недостатка финансирования 
ликвидируется музыкальное 
отделение, существовавшее 30 
лет, с момента открытия школы.

Это сейчас у каждой школы 
своя изюминка, а тогда подобных 
было всего две: шестая с физи-
ко-математическим уклоном и 
третья с художественно-эстети-
ческим. Учащиеся третьей шко-
лы, а впоследствии гимназии, 
могли получать музыкальное 
образование не в специализи-
рованных школах, а здесь же, 
непосредственно после основ-
ных уроков, причем бесплатно. 
Прежний директор учебного за-
ведения Иван Хоружев и первый 
руководитель отделения Галина 
Скрябина в своем детище души 
не чаяли. Ребятишки с удоволь-
ствием посещали занятия и по-
казывали неплохие результаты 
на различных конкурсах.

Основная цель отделения была 
и есть дать художественно-эсте-
тическое воспитание возможно 
большему количеству учащихся, 
научить их владеть музыкальным 
инструментом. На дополнитель-
ных уроках гимназисты осваива-
ют игру на фортепиано, скрипке, 
домре, балалайке, гитаре. Они 
также могут выбрать занятия 
вокалом, аккомпанементом, в 
ансамбле, студии компьютерной 
музыки. Есть даже такой редкий 
предмет, как импровизация. Ве-
дется и предпрофессиональная 

подготовка юных дарований, хоть 
это и не ставится во главу угла, 
как в музыкальных школах.П  

В 2010 году в связи с измене-
ниями в законе об образовании 
финансирование в области об-
щеобразовательных дисциплин 
легло на краевой бюджет, а допол-
нительных услуг – на местный. 
Гимназия получила лицензию на 
право осуществлять дополнитель-
ное образование художественно-
эстетической направленности.

Тогда и прозвенел первый 
тревожный звонок. Отделение 
(будем ради ясности называть 
его по-прежнему) попытались 
закрыть, ссылаясь на невоз-
можность его финансирования 
из городского бюджета. Мол, нет 
такого кода по бюджетной клас-
сификации. Однако педагоги и 
родители, подключив к решению 
проблемы городских депутатов, 
отстояли его. Нужная строчка на-
шлась. И с тех пор направление 
финансировалось исправно.

Л  –  
К настоящему времени кол-

лектив музыкальных работни-
ков насчитывает 14 человек, они 
обучают около 130 гимназистов. 
Но… на днях педагоги расписа-
лись в уведомлении о том, что с 
1 июля в их услугах больше не 
нуждаются.

– В муниципальном бюджете 
2016 года недостаточно средств 
на содержание дополнительного 
образования в гимназии № 3, – 
объясняет начальник городского 
управления образования Алексей 
Мищерин. – Профинансировано 
оно было всего на восемь месяцев. 
После этого заканчиваются сред-
ства на оплату труда педагогам, 
работающим по дополнительным 
образовательным программам. 
Мы вынуждены уведомить ра-
ботников о сокращении и данное 
направление в гимназии закрыть. 
Когда город мог позволить себе 
оплачивать работу педагогов, он 
это делал, сейчас такой возмож-
ности нет. По словам Алексея Ми-
щерина, дети могут продолжить 

обучение на бюджетных местах 
в трех музыкальных школах Руб-
цовска, а педагогов готовы взять 
на работу те же музыкальные 
школы и музыкальный колледж.

Руководитель методобъеди-
нения педагогов дополнительно-
го образования и одновременно 
председатель профсоюзной орга-
низации гимназии № 3 Татьяна 
Скрябина не согласна с такой 
постановкой вопроса.

– Разрушать такое уникальное 
образование ни в коем случае 
нельзя, – говорит она.

Далеко не все дети пойдут в 
музыкальные школы. Кто-то 
не захочет вливаться в новый 
коллектив, кого-то родители не 
пустят на другой конец города. 
В лучшем случае музыкальное 
образование получат процентов 
30 от нынешнего числа обучаю-
щихся в отделении. Например, 
семиклассница Женя Деригла-
зова, играющая на домре, катего-
рически заявляет, что ни в одну 
музыкальную школу не пойдет 
– ей это просто неудобно. И таких 
ребят десятки.

Многие родители отдавали де-
тей в третью гимназию именно с 
прицелом на развитие их музы-
кальных способностей, и вариант 
перевода в музыкальную школу 
их не устраивает.

В планах набора на следующий 
год в трех музыкальных школах 
имеется 103 бюджетных места. И 
если допустить, что все они будут 
заняты гимназистами, то другие 
рубцовские ребятишки останутся 
у разбитого корыта.

Да и насколько реален такой 
вариант? Музыкальные школы 
тоже переживают не лучшие вре-
мена, сокращены часы занятий. 
И кто знает, что будет завтра? А 

закрытое отделение потом уже 
не восстановить, коллектив не 
собрать, даже если в бюджете 
денег будет с лихвой.

Туманны и профессиональные 
перспективы педагогов дополни-
тельного образования.

– Наши педагоги работой в 
Рубцовске не обеспечены, нам 
не предложено на данный момент 
никаких вакансий, – сообщила 
Татьяна Скрябина.Ц  

На родительском собрании 
кипели страсти. В актовом зале 
гимназии собрались мамы и 
папы воспитанников отделения, 
педагоги дополнительного об-
разования, которые хотели ра-
зобраться в ситуации. В 1990-е, 
когда было еще хуже, отделение 
выстояло. Почему же сейчас нель-
зя сохранить традицию?

Разумеется, начальник управ-
ления образования рассказал 
им о том, что городской бюджет 
трещит по швам, что город не 
может финансировать многие 
программы.

Аховая ситуация с местными 
доходами известна давно. Для 
того чтобы благополучно про-
жить 2016-й, на допобразование 
в третьей гимназии нужно по-
рядка 800 тысяч рублей.

Наверное, городским чиновни-
кам было бы куда проще, оплачи-
вай родители занятия музыкой. 
Да только не всем это по карману. 
Отделение и привлекало в том 
числе и тем, что ребятишки осва-
ивали игру на музыкальных ин-
струментах бесплатно. Впрочем, 
родители уже готовы пойти на 
софинансирование музыкального 
образования своих детей.

А что, если педагогам дополни-
тельного образования перейти 
на краевой бюджет? По словам 
директора гимназии Алексея 
Чикалова, это возможно. Однако 
по новой оплате труда зарплата 
педагога зависит от наполняе-
мости класса. Каждый ученик 
после урока «оставляет на столе 
учителя» 2 рубля 47 копеек. До-
пустим, у педагога допобразова-
ния два часа в неделю. Умножаем 
их на четыре недели, получаем 
примерно 23-24 рубля в месяц за 
каждого ученика. Кот наплакал. 
Сейчас же музработники получа-
ют оклад – 5600 рублей за 18 часов 
педагогической нагрузки. Тоже 
не ахти какие деньги, да только 
и они для городского бюджета 
оказались неподъемными.В  

После часового обсуждения 
стало ясно, что криком и эмоция-
ми проблему на уровне школы не 
решить. Нужно создать рабочую 
группу для подготовки обраще-
ний в инстанции разного уров-
ня. В нее вошли представители 
горсовета депутатов, родители, 
педагоги дополнительного об-
разования.

Рабочая группа уже действу-
ет. В городской совет депутатов 
направлены обращения, кото-
рые рассмотрены на комитетах. 
Администрации города реко-
мендовано найти источники 
финансирования дополнитель-
ного образования в гимназии 
№ 3. Очень хочется надеяться, что 
ситуация разрешится, родители 
и педагоги будут услышаны, а 
дети продолжат свои уроки му-
зыки.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

В барнаульской картин-
ной галерее «Лукоморье» 
завершилась персональ-
ная выставка «Между 
секундами». Её автор 
– талантливая худож-
ница, мама двоих сы-
новей, преподаватель 
барнаульской детской 
художественной школы 
№ 2 Наталья Адасикова 
ответила на вопросы 
«АП».

– Наталья, прежде всего 
расскажите, как вы решили 
стать художницей?

– В каждом ребёнке живёт 
художник, поэт, музыкант или 
кто-то ещё. Но любой талант 
может завянуть, если его не по-
ливать. Мама гордилась моими 
детскими рисунками, поэтому 
отвела меня в совсем новую тогда 
барнаульскую художественную 
школу № 2. Так я и пошла по это-
му пути: после школы поступила 
в Новоалтайское художественное 
училище. Затем отправилась в 
Красноярск, где шесть лет учи-
лась в художественном инсти-
туте. Там у меня была прекрас-
ная студенческая практика на 
Байкале и в Санкт-Петербурге. 
В институте уже чётко осознала, 
что художник поселился во мне 
окончательно.

– И какое впечатление 
на вас произвёл тогда 
Санкт-Петербург – Мекка 
для любителей искусства 
и истории?

– Когда приезжаешь в новый 
город, то обычно сразу понима-
ешь, твой он или нет. Так вот я 

была просто восхищена Петер-
бургом, ходила и смотрела на 
всё широко открытыми глаза-
ми. Узкие улицы, множество 
скульптур. Река, разрезающая 
город. Или, наоборот, объединя-
ющая. В течение трёх месяцев мы 
копировали подлинники гени-
альных мастеров в Эрмитаже, по-
сещали музеи Набокова, Достоев-
ского и, конечно, писали этюды 
городских пейзажей. Зарядилась 
там огромным объёмом инфор-
мации. Вместе с тем постоянно 
жить в Северной столице я бы не 
хотела. Мне нравится наш уют-
ный, камерный городок. Ритм 
жизни здесь более комфортный, 
нежели в мегаполисах. Легче ды-
шится и творится.

– Как рождается замысел 
будущей картины?

– Иногда спонтанно, но чаще 
в результате тщательного обду-
мывания. Основная составля-
ющая успеха художника – это 

тяжёлый труд, а на вдохновение 
приходится лишь маленький 
процент. В любом случае нужно 
много работать, преодолевать 
себя, бороться с какой-то темой 
или материалом. Уделяю твор-
честву ежедневно около пяти 
часов. Иногда картины пишутся 
на одном дыхании, а некото-
рые долго зреют, приходится 
их оставлять на несколько 
месяцев.

– Используете ли вы в своей 
работе какие-либо совре-
менные технологии или вам 
привычнее классический 
стиль живописи?

– Не могу сказать, что работаю 
лишь академически. Порой тех-
нические средства позволяют 
лучше выразить определённый 
сюжет. Наиболее явно смешение 
стилей представлено в графи-
ке. Большинство художников в 
любом случае сначала проходят 
обучение в классическом сти-
ле. Много копируют шедевры 
живописи. Так же как музы-
канты учатся, играя гаммы. А 
уже затем по мере творческого 
роста следуют своей интуиции. 
Когда человек обладает азбукой, 
ремеслом, то может реализовать 
любые свои идеи, сфокусировав 
их на бумаге или холсте.

– Как родилась идея вы-
ставки? И почему она назы-
вается «Между секундами»?

– Каждый художник пы-
тается остановить время, ко-

торое имеет не только длину, 
но и глубину. Иногда секунда 
важнее дня, месяца. И я в своих 
работах стараюсь зацепиться за 
какую-то маленькую вещицу, 
которая подчиняет себе весь 
мир, словно погружая его в 
состояние покоя и сна. Будь то 
фигурка лошадки из коллекции 
старшего сына Глеба, который 
занимается конным спортом, 
или серьга, одиноко лежащая на 
камнях и ставшая для кого-то 
потерей, а для кого-то находкой.

Идею организовать выставку 
мне подсказала моя первая учи-
тельница, а ныне директор на-
шей школы Ольга Михайловна 
Смуткина. В какие-то трудные 
моменты к ней всегда можно 
прийти и получить совет. Есть 
ещё один человек, без которо-
го этой выставки, наверное, не 
было бы. Это мой муж Игорь, с 
которым мы познакомились в 
Красноярском художественном 
институте. Он мой первый и 
самый жёсткий критик, потому 
что прекрасно разбирается в 
искусстве.

– Как на детях сказывается 
творческая атмосфера в 
семье?

– Теперь понимаю, как в се-
мье музыкантов, к примеру, 
дети с трёх лет играют на фор-
тепиано. Для моих сыновей пи-
сать маслом вполне естествен-
но. У нас свой дом, в котором 

оборудована небольшая мастер-
ская, где они всегда могут взять 
краски, кисти, скульптурный 
пластилин. Глеб в свои шесть 
лет мечтает стать скульптором 
или режиссёром. Младший 
Миша в своих предпочтениях 
пока определяется. Дети, конеч-
но, не дают расслабиться. До их 
рождения казалось, что време-
ни мало, ничего не успевала. 
Институт, экзамены, сессии без 
конца. А сейчас понимаю, что 
времени в студенческие годы 
было очень много. Поэтому 
приходится включать форсаж 
и параллельно работать сразу 
над несколькими полотнами.

– Вы ещё и преподаёте в 
художественной школе. Как 
всё успеваете?

– Для меня работа с детьми 
как хобби, от которого я получаю 
огромное удовольствие. Очень 
люблю заниматься с маленькими 
художниками, потому что они от-
крытые, непосредственные, чест-
нее взрослых. Всегда стремлюсь 
помочь им найти себя, выразить 
своё внутреннее состояние в ка-
кой-то композиции или рисунке.

– Талантливый человек, 
как известно, талантлив 
во всём. Что ещё входит 
в сферу ваших увлечений?

– Люблю шить, готовить, за-
метки пишу в свой дневничок, 
много читаю. Мой любимый пи-

сатель – Павич, который очень 
даже для меня цветной. Из ху-
дожников мне близки импресси-
онисты. Сейчас нравится Матисс. 
Также люблю Петрова-Водкина.

– Над чем собираетесь 
работать в ближайшее 
время?

– Планы на лето – акварель-
ные. У нас много цветов, которые 
я люблю писать. Ну и, конечно, 
продолжу работать над созда-
нием городских пейзажей лю-
бимого Барнаула.

Беседу вёл 
Евгений ЛИМАНСКИЙ, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

Кто спас жеребёнка?
В выходные около Белого Бома в Онгудайском рай-

оне Республики Алтай произошло вот что.
Жеребенок переходил Чую вслед за своим табуном и 

едва не утонул – его начало уносить быстрым течением 
вниз по реке. Оказавшиеся рядом туристы, а также 
фотографы из Горно-Алтайска спасли жеребенка и 
вернули его хозяевам. Об этом сообщили «Новости 
Горного Алтая».

Хотелось бы продолжить эту замечательную историю, 
у неё наверняка немало подробностей. Может, кто знает, 
кто эти молодые люди, откуда они? В любом случае 
скажем им спасибо! Как себя чувствует жеребёнок?

Для просвещения: Белый Бом – это скала из белого 
известняка. Она возвышается слева от Чуйского тракта 
на сотни метров. Справа тракт прижимает к скале река 
Чуя. Как утверждают старожилы, когда-то это место 
считалось одним из самых опасных участков торгового 
пути. Здесь не могли разъехаться даже две встречные 
вьючные лошади. По неписаному правилу путник, 
приближавшийся к Белому Бому, оставлял лошадей 
и проходил опасный участок дороги пешком, потом 
бросал на тропу шапку как знак возможным встречным 
путникам, что путь занят.

Людмила ИЗВЕКОВА

Жизнь между секундами

СПРАВКА
Наталья Адасикова родилась в 1977 году в городе Фрунзе 
(ныне Бишкек). После окончания работы родителей по 
распределению вернулась в Барнаул. В 2006 году окон-
чила Красноярский государственный художественный 
институт по специальности «Живопись». С 1997 года 
принимает участие в городских, краевых выставках. С 
2006 года работает преподавателем рисунка и жи-
вописи в детской художественной школе № 2. Работает 
в жанре пейзажа, натюрморта, жанровой композиции.

Наталья Адасикова с работой «Тёплый снег». 
«Это не портрет, как думают многие, а скорее обобщённый 
образ, символизирующий тепло, любовь, защиту, – отмечает 
автор. – Мне бы хотелось, чтобы люди, глядя на эту работу, 

получали сгусток тепла, чего-то светлого».

Мастерская будущих художников.

 «Натюрморт 
с белой лошадкой».

СИТУАЦИЯ
Песенка спета?

ХОРОШЕЕ ДЕЛО

Всё уже позади, крепись, малыш.

Быстро бежит горная река.

Отделение привлекало еще и тем, что там обучали музыке бесплатно.

Проспект Красноармейский, 20 мая.


